

Dirigido y Redactado por el "Centro Verdad"
Editor:
Luis Cortés G.
OFICINA: avenida
6a. oeste No. 6

LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Administrador
Antonio Hernández
Suscripción mensual \$ 1.00
Teléfono 438
Apartado 111

República de Costa Rica

Año I

San José, martes 9 de abril de 1918

Núm. 83

América Central

CABLEGRAMAS

LONDRES, 6. — Refiriéndose al discurso de Czernin Robert Cecil dijo: "Debo confesar que prefiero la brutalidad prusiana a la hipocresía austriaca, pues si es la intención de uno estrangular y robar a su vecino es mejor no hablar de moderación. Por la vía prensa asociada".

LONDRES, 6. — Oficial inglés: Desde el amanecer de hoy los alemanes están lanzando formidables ataques por el norte y sur de Dernaucourt al S. O. de Albert y en la región de Moyville. Por Dernaucourt y sureste de Albert lograron entrar en nuestras defensas. La situación se restableció mediante contraataque. En la región de Mesnit, y Beaumont Hamel nuestra línea sufrió formidable bombardeo y hubo encuentros de infantería en la vecindad de Mesmit sin ventaja al enemigo. Los ataques contra Moyon Neville fué repelido. En un ataque por el suroeste de Gommecourt capturamos 120 hombres. El frente británico por el sur del Somme situación tranquila. Por la prensa asociada.

ROMA, 6. — Oficial italiano. En la región montañosa el enemigo mantuvo persistente y molesto fuego, sobre nuestras líneas.

GINEBRA, 6. — Informan en que Basilea recibió aviso de que la reciente irrupción aérea llevada a cabo por los aviones británicos contra Colonia causó la muerte de 240 personas. La mitad de estos fueron soldados que se hallaban a bordo de un tren, destinado a la Picardía el cual se encontraba en la estación de Colonia esperando orden de partir. Reinó pánico por espacio de 12 horas. Las calles desiertas encontrándose los habitantes en los sótanos. Murió un comandante. También dos suizos cuyos cadáveres se trajeron a ésta donde se enterraron con honores.

CUARTEL GENERAL FRANCÉS, 6. — El General Foch recibió al corresponsal de la Prensa Asociada la noche del 4. Expresó descontento de que ellos continuaran la buena obra en pro de la causa común, señalándole el mapa dijo: "Todo va bien. Fijense en el pequeño avance hecho por el boche desde el 27 hasta el 30 de marzo. Hoy es 4 de abril y ya está palpable que el aguaje inmenso del ejército alemán se ha estrellado en la costa por la razón evidente de que se le encontró con inflexibilidad y ahora que se hallan contra el Malecon están completamente parados. El porvenir demostrará la medida completa de nuestro éxito. Esforzaremos para mejorar la obra; trataremos de dominar el boche. No sé lo que sucederá, pero todo camina muy bien".

PARIS, 6. — Of. Francés. Violento

bombardeo nocturno por el N. y S. del Avesc

LONDRES, 6. — Of. Ing. Por todo el frente al N. del Somme la lucha continúa con suma violencia. Los incasantes ataques alemanes sin éxito. La posición británica cerca de Haugard mejorada mediante contraataque.

PARIS, 6. — Of. Francés. Violentísimo bombardeo nocturno por el N. del Avesc particularmente en la región de Menchel donde se efectuó acción de la infantería. Por la derecha del Mosa y el bosque de Apremont, cañoneo un tanto recio a intervalos. Fallaron dos irrupciones enemigas por el N. de Vaux le Spalmai cerca de Seuzey. Resto del frente noche tranquila.

LONDRES, 6. — Of. Ing. Hasta muy tarde ayer la lucha encarnizada fué general por todo el frente por el E. del Somme. Los violentos ataques lanzados por el enemigo durante la tarde tuvieron la misma mañana la suerte como las de ayer por la tarde; efectuáronse combates locales al S. del Somme en los que mejoramos nuestra posición.

AMSTERDAM, 6. — Lesnouvelles de Maestricht anuncia que cañones de largo alcance como aquellos con que se bombardea París pasaron por Bélgica procedentes de Essen. La longitud del cañón es de 20 a 25 metros y el calibre de 20 a 26 centímetros. Anuncia el Handelsblatt que la frontera alemana holandesa está cerrada por una semana.

LONDRES, 6. — Despacho de Amsterdam por la vía Central News comunica que telegrafió siguiente a la cámara de comercio de Essea en los últimos pocos meses la entente se ha convencido de que la victoria que necesitamos para asegurar el futuro político y económico de Alemania no se nos puede privar. Hemos de sufrir por corto tiempo, todavía las actuales a fin de garantizar un buen porvenir. Por vía Prensa Asociada.

BERLIN, 6. — Of. Alem. Duelos de artillería y encuentros locales de infantería por ambos lados del Somme, formidables contra ataques lanzado por franceses al O. del Avesc falló.

Muerte del Dr. Volio en Cartago

En la ciudad de Cartago falleció anteayer el Dr. don Carlos Volio Jiménez, después de corta enfermedad que desde el principio presentose con caracteres fatales, habiendo sido impotentes los esfuerzos que sus colegas médicos hicieron para rescatarle la vida.

Por su cultura, honradez y carácter bondadoso fué muy estimado el Dr. Volio, especialmente por sus compatriotas que hace algún tiempo le confirieron su representación ante el Congreso Nacional.

Los funerales en sufragio del alma del distinguido difunto se verificaron ayer en el templo de San Francisco, asistiendo a ellos una numerosísima concurrencia, que luego acompañó sus despojos mortales hasta darles sepultura en el cementerio general.

Rogamos a su señora madre doña Matilde Jiménez v. de Volio, a su esposa doña Isabel Sancho, al Ilmo. Dr. don Claudio Volio y demás hermanos y familiares, aceptar la sincera manifestación de condolencia que les dirigimos en estas líneas.

PARIS, 6. — El bombardeo comenzó de nuevo a las 11.40.

CUARTEL G. BRITANICO, 6. — El enemigo al amanecer de hoy atacó Corbi avanzando en densas masas a la hora de este despacho se ignora el resultado.

Conferencia

El viernes a las 3 de la tarde, dictará en el Colegio de Señoritas una conferencia sobre un importante tema pedagógico, el Dr. don José C. y Vivas. Augurámosle un éxito semejante al que obtuvo en la conferencia que dió en el Liceo de Costa Rica.

De Instrucción Pública

Sabemos que el nuevo Ministro Sr. Alfaro va a crear en estos días el Consejo Superior de Instrucción Pública, es decir, va a comenzar por el principio y a poner término a los tanteos, ensayos, extravagancias y caprichos que hace tiempo venimos presenciando y que tanto mal han acarreado a nuestra enseñanza. Para cuando esté instalado ese Consejo prometemos una serie de artículos, en los cuales haremos ver las deficiencias de los planes de estudios de los colegios y los absurdos de los programas actuales de enseñanza primaria.

FLINT

Un gran incendio en París reduce a escombros un establecimiento comercial

(Por Telegrafo)

8 de abril de 1918.

Anoche, como a las 2 y 30 a.m. fué incendiado el establecimiento de nuestro querido y estimado amigo don Ramón Charpentier Murphy. Se cree sea mano criminal por cuanto no hay motivo de justificar un incendio momentáneo, perance que sentimos hondamente en este cantón; fué tan rápido dicho incendio que apenas con trabajo se salvó nuestro amigo Charpentier. Daré detalles oportunamente.

CORRESPONSAL.

Al Dr. don Valeriano F. Ferraz

En la muerte de su apreciable esposa doña Lucía O. de Fernández F.

En homenaje al Redentor del Mundo dediqué una flor el Viernes Santo: protesta de fe que con encanto leímos todos con placer profundo.

Llegó la Pascua: al despertar el día dijo el Señor: —Para premiar su celo, la flor que más amais me llevo al cielo, la flor del Corazón, doña Lucía!

Perfume de genial inteligencia exhala la primera de esas flores: Lucía, entre celestes resplandores goza inmortal de la Divina Esencia.

MANUEL A. GALLEGOS

San José, Abril de 1918.

El dulce escasea

Las gentes pobres no saben que hacer: en el mercado hay muy poco dulce, que no alcanza para el consumo.

Se sabe que hay depósitos de este artículo que permanecen ocultos, pero se asegura que las autoridades las harán abrir para expendierlos.

Como el dulce entra en gran cantidad en todos los preparados actuales del maíz, los fabricantes de esos alimentos están pasando verdaderos aprietos. Sin embargo, don Santiago, el nuevo Gobernador, no ceja en su propósito.

El Centre Catalá

El elegante edificio que para ese Centro se construyó en esta capital, ha pasado a ser propiedad de don José Crouxent.

La asociación catalana ocupará en lo sucesivo un local más modesto.

Concierto

El concierto que desde hace algunos días se ha anunciado darán las jóvenes artistas Dominelli parece que se efectuará el domingo próximo en el Nacional.

LAS ULTIMAS Capas de Hule - Paraguas y Manteados para carretas,

se venden baratos en este mes

en el Almacén de

W. Steinworth Hno.

¡A base de oro...!

La salvación económica de la clase pobre (para los ricos y los pobres)

Un gran número de factores, que no es del caso enumerar, han venido dando por resultado el gravísimo desbarajuste económico de la Nación.

Los elementos necesarios para la vida, sea por verdadera dificultad de importación, sea por depreciación de la moneda, sea por el infame agiotaje de algún comercio y de cierta riqueza, se han ido a las nubes, y han sumido en desgracia a la clase pobre: pero sólo a ellos.

Porque, para decirlo de una vez, los hacendados y los grandes comerciantes, pasan también por las horcas caudinas de esta situación, es verdad, pero ellos, con la agricultura en gran escala y con la venta de sus productos a altísimo precio, y el alto comercio con gravar progresivamente las mercaderías con uno por uno de los recargos que causan las fluctuaciones mercantiles añadiéndoles además la ganancia, se han bañado en oro; y así, si para ellos las cosas están caras, tienen oro en abundancia para comprar cuanto necesitan, hasta abundancia si quieren.

El comercio y la agricultura en grande han hecho su agosto, elevando sus precios conforme a las fluctuaciones del cambio, es decir, que sobre la base de oro de sus mercaderías han venido calculando las altas y bajas causadas por la crisis económicas; y, semejantes a buenos pilotos han venido sorteando admirablemente la crisis antes bien para ellos han sido éstos, años de las vacas gordas de Egipto.

Quienes no han sabido o no han podido por la crueldad de los adinerados salir bien airosos de este desequilibrio, y peor aun, *tienen hambre y no ganan para comer ni para vestirse, son los comerciantes en pequeño que han de proveerse del alto comercio y pagar sus mercancías conforme al talón elevadísimo que aquel señala, los pequeños agricultores que cosechan poco y han de adquirirse deudas para labrar sus campos, o vender anticipadamente y a mal precio sus cosechas, y especialmente la numerosa clase proletaria de artesanos y obreros, esclavizados al capricho de los ricos merced a la excesiva oferta de jornales injustamente baratos de quienes perecen por falta de trabajo, en virtud de supresión de plazas en fincas, con pretexto de economía, y por el egoísmo de no querer perder unos miles para salvar al pueblo pobre.*

Esta situación reclama remedio y pronto remedio. Si se oye a capitalistas y grandes comerciantes alegan mil razones que son su escudo de Aquiles para mantener los bajos sueldos y jornales. Ellos no lo encuentran o no quieren encontrarlo.

¿Qué hacer entonces?

Ocurríame a mí, algo—que habrá ocurrido a muchos y no querrán publicarlo,— y que estimo medio eficaz de salvar la situación de la clase obrera: es, adoptar el mismo medio que ha empleado el comercio y la agricultura de exportación para escapar de la crisis y llenar sus arcas, a saber:

Que el jornal y los sueldos de artesanos se estipulen a base de oro, estableciendo un valor comparativo con el precio del talón de oro de nuestra moneda.

El peso de oro americano sobre el cual se calculó nuestro talón de oro, valía a la par, dos colones quince céntimos; y en aquel entonces cuando la situación financiera fué normal, el obrero ganaba un colón veinticinco céntimos al día (¢ 1.25); lo que significa que ganaba en oro 0.50 céntimos. Hoy con la depreciación de moneda, el cambio se ha ido a las nubes y por eso el colón sólo vale la cuarta y casi la quinta parte de lo que entonces valía; y por eso los grandes comerciantes y finqueros han subido en el cuádruplo sus artículos; y sin embargo, el pobre obrero se ha quedado ganando, con palmaria injusticia que clama al Cielo, sólo el mismo colón veinticinco céntimos y aun menos por día!!!

¿Qué exige la justicia sino que con el aumento del cambio y del valor de los artículos para la vida, se aumente según la misma fórmula el jornal del obrero?

Luego, pues, compútese el jornal según la base de oro de nuestro talón, es decir, el colón veinticinco céntimos de oro o sea más o menos 0.50 de dólar y al cambio del 400% páguese lo equivalente por el jornal o sea ¢ 2.50 y si el cambio aumenta, aumentese así proporcionalmente la ganancia del jornalero.

El beneficio de ello será que si nos llenamos de papel y las cosas llegan a valer más todavía, podrá la clase obrera hacer frente a esa situación, porque ganará, según estricta justicia, lo necesario para la subsistencia.

¿Se escandalizan los banqueros, los grandes agricultores y altos comerciantes?

Su escándalo es farisaico porque ellos han venido empleando esa fórmula con gran perjuicio para la clase pobre, desde hace más de un año y con altísimo rendimiento para su riqueza.

Mas el problema planteado, para ser eficazmente resuelto, exige la colaboración de la autoridad pública, pese a quien pesare.

Es deber de la autoridad, salvar al proletariado del hambre.

Y así como el señor Gobernador de San José y otros Gobernadores de Provincia, con muy buen acuerdo, han dictado energías medidas para reducir los precios de los artículos de mercado que son de primera necesidad, así debe terciar el Congreso y el Ejecutivo por Decreto energético y sin contemplaciones, para salvar la situación del pueblo pobre.

Más aun, cuando es bien sabido que la peor desgracia de una nación y la más espantosa de las anarquías, tienen su origen en pueblos con hambre.

A tiempo deben, pues, quienes mandan, equilibrar la situación angustiosa del país, redimiendo al obrero de la tiranía del trabajo injustamente retribuido: antes de que el grito de "sálvese el que pueda" nos enseñe a Tiquicia obrera, rodando por el abismo y arrollando cuanto encuentra a su paso.

Estamos en tiempo, si se tiene buena voluntad y se oyen los reclamos del obrero perjudicado.

R. V. R.

BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND

Empresa de Funerales y Carruajes
Manuel Polini
Desafía precios y servicios

Noches del América

El sábado pasado en que hizo su reaparición el tenor Rodó obtuvo éste un nuevo triunfo con su magnífica voz siendo obligado en todo al bis y recibiendo estruendosos aplausos. Bazo también cantó admirablemente bien.

En la matinée, en que se puso en escena La Tragedia de Pierrot, el Sr. Santigosa en su delicado papel de Pierrot, dió a conocer una vez más sus cualidades artísticas, que le valieron nutridos aplausos, obligándole a presentarse de nuevo en el escenario. La señora de Santigosa, como siempre, desempeñó su papel muy bien, mereciendo aplausos.

En la noche Quirós, supo conquistarse como sabe hacerlo, las simpatías del público.

Bazo, siempre triunfando con su magnífica voz.

Vida Social

Entre nosotros se encuentra don Ricardo Mora Fernández, procedente de Limón.—Llegó de Puntarenas don Teodoro Roiz.—Delicado de salud se encuentra el joven don José Manuel Durán E.—Para Puntarenas partió Mr. Wolff.—Regresó de Cartago don Enrique Cooper E.—Para los Estados Unidos partió don Enrique Esquivel.—Para Nueva York sale don Julio Esquivel.

Moneda acuñada

Ha continuado la Casa de Moneda acuñando dices y cinco que con dificultad alcanzan para satisfacer la continua demanda de moneda fraccionaria.

Pésame sentido

Lo presentamos a la familia de doña Deyamira Icaza de Bonitemps fallecida anteayer en esta capital.

La Librería Española

— de —
María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

La harina

En el número 82 de este diario aparece un artículo firmado con el seudónimo «El mismo obrero» referente a la harina, en el cual artículo le llama la atención al señor Gobernador acerca de la necesidad de que practique un inventario de las existencias en plaza y además haga un control del consumo.

Magnífico, si el señor Gobernador hace inventario de la existencia de harina, se convencerá de que la cantidad que existe en plaza es muy pequeña en proporción al consumo.

Advertimos si que la harina de trigo no se puede considerar como artículo de primera necesidad toda vez que puede ser suplida por harina de maíz favoreciendo así a los agricultores y en consecuencia a la economía general del país.

La harina de trigo es importada, tiene que pagar derechos de aduana, flete marítimo, etc., etc., derechos que casi se han doblado con la última disposición de pagarlos en oro.

El Gobierno y el señor Gobernador con acierto han fijado los precios de los artículos de producción nacional y de primera necesidad que son los de más consumo en nuestro pueblo.

La harina de trigo puede considerarse hoy como un artículo de lujo, pues hace tiempos que la gente pobre no la consume.

Ojalá que no volviera al país, con eso sería del todo sustituida por la harina de maíz que es de producción nacional. El que quiere exportar oro del país que consuma como lujo la harina de trigo y por consiguiente que la pague cara.

OTRO OBRERO

Calle Central lado sur
San José Costa Rica
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

UTILES PARA ESCOLARES
El mejor surtido y los precios

más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

AVISOS ECO

Cada 25 palabras o menos inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más por tantos anuncios por menos de

HERMOSO LOCAL para Hotel Español, donde Cuesta & C^o, se alquila. Teléfono. En la misma casa inform

FINCA 941 manzanas. Y de Puriscal. Dos horas Potrero, terrenos, cereales, pastos, casas, trapiche, gran maderas. Informar: Dr. T

LAVERO. Fué encontrado de Costa Rica, el vie esta que se crea con derec siona Administración y le se del aviso.

EDUVIGIS WIEPKIN recibe alumnos de ambos grado. Informes: 2a. Avenida Dr. Facio.

SE ALQUILA. Desde el que actualmente ocupa Espriella en el Barrio de nuel A. Serrano C.

TINA. Se desea co flo. Informes en e

SE vende el establecimie puesto de pulpería, lle en la esquina sureste del Ho se informará.

ORNAMENTOS para el camos en todos los IGLESIAS. CLARA DAU tedral. Apartado de Corred

TENGO algunos trabajos para niños, que ofresco de habitación, a precios mód Sáenz, 175 varas al oeste Luis P. Jiménez.

En La G

Depósito perm OSTIONES F Gran surtido de vinc las mejores L La variedad más gra finos TELEFONO

Dr. Rafael Ca

Tiene su consult al Oeste del H Avenida 2ª Este.

Paragería LA

La mejor en su ramo :-: se forran toda clase de pa Se garantiza todo t en esta casa :-: No olvide 50 varas al Sur de El C Pronto recibirá telas pro y sombrío M.

Vermicida

El mejor remedio brices, de un efecto fensivo para la salud No contiene sustanc De venta en toda

EL MUEL

Constante depósito escobas de SE VEN Un carretoncito de Registradora mod Magnifico billar y u Verdadera Se vende una magnific de

SE NECESITA 3 casas en San José, aores sobre cada una. en la Acción Socie

COMICOS

25 céntimos por
fracción de ex-
inscripción. No acep-
cuatro inserciones.

comercio frente al
estaba establecido
baño y escuela
narán.

endo en San Pedro
Hacienda Vieja.
aña de azúcar, re-
do vacuno, caballo,
poro Picado.

ado uno en el Ban-
nes último. La per-
a el que pase por
entregado al pago

Maestra Norma l
sexos para 1º y 2º
da Este, frente al

19 de mayo la casa
Francisco de la
n. Informará Ma-

nde para ba-
La Bolsa, com-
es y billar, situado
spital. En el mismo

Culto Divino fabri-
stilos MARIA J.
Lado Sur de Ca-
370.

de lana y filosea,
vender en mi casa
ficos.—Enriqueta de
de la casa del Dr.

Leisha
nente de
RESCOS

is y licores de
marcas
nde en confites

Nº 439

derón M.
orio 50 varas
tel Francés,

JAPONESA
Se componen y
aguas y sombrillas.

abajo hecho
Ud. La Japonesa,
eta, la Merced,
ias para paraguas.
is.

ANUEL REGO

Vegetal
contra las lom-
seguro e ino-
de los niños.
as venenosas.

las boticas

LECITO
de dulce y de
scasú

EN:
mano :: Una
na y nueva
caja de hierro
casión
planta con ruedas

10.000 sobre
cantidades me-
Escribir a C.V.M

No estamos de acuerdo en que se quite la verja del Parque Central

La Información del domingo regis-
tra un suelto en el cual se dice que el
señor Ministro de Fomento don Ale-
jandro Aguilar dispondrá quitar la
«la vieja, fea y ruinosa baranda de
hierro que rodea el Parque Central.»
Nos resistimos a creer que ese dia-
rio esté en lo cierto.

La verja del Parque lejos de mere-
cer los calificativos despectivos que en
el citado diario se le aplican, es una
elegante construcción que sirve de
gran ornato al primero de nuestros
parques; y que por su valor artístico
no tiene semejante en Centro Amé-
rica.

Asegura el autor del suelto en
referencia que en los paseos y jardines
modernos no se usan actualmente
«barandas». Eso es falso, como
puede comprobarse fácilmente con
el testimonio de los que hayan
viajado y conozcan las principales
capitales. Habrá jardines seguramente
que no las posean, pero eso se deberá
casi siempre a causas especiales que
más de una vez pueden ser la falta de
recursos, pero jamás a ignorancia de
que una verja será siempre comple-
mento artístico de todo parque o
jardín.

No es cierto que la verja aludida se
encuentre en estado ruinoso. Sabido
es que el material de que está cons-
truida es en extremo resistente a la
acción de la intemperie. Todo sería
cuestión de arreglar alguno que otro
tornillo oxidado para asegurarla bien
al pavimento.

No creemos que el Ministerio de
Fomento esté tan sobrado de recursos

para que fantasee en gastarlos aco-
giendo iniciativas tan sin pies ni cabe-
za como ésta de que nos ocupamos.

Con parte del dinero que se habría
de invertir en remover la verja se po-
dría ella reparar en las partes que lo
necesiten y aun pintarla, si es que hay
empeño en gastar dinero en estos
tiempos de crisis.

Agrega el gacettillero que el proyec-
to no es nuevo y que siempre ha en-
contrado «gentes de influencia» (esto
es, gentes que tienen segundo piso, no
tontos) que se opusieron a su realiza-
ción. Claro! y esa es la mejor prueba
de la insensatez de la tentativa.

Esperamos que el Ministro Aguilar,
en quien reconocemos verdadero tem-
peramento artístico, desestimará ese
proyecto hijo del pobre cerebro de
alguno de tantos gacettilleros que no
pueden concebir lo que es arte y qui-
sieran ver desaparecer la suntuosa ver-
ja para ser reemplazada si posible fue-
ra, con «vulgares pretiles» como los
del Morazán, para irse a sentar en
ellos con la novia en los días de con-
cierto.

Además hay otra razón poderosa
que impide el pensar siquiera en re-
mover la verja del Central. Y es que
la aludida verja fué donada a esta ca-
pital expresamente por el ilustre pa-
tricio don Francisco M^a Iglesias.

¿Se habría de agraviar su memoria
para satisfacer el entusiasmo demole-
dor de un gacettillero?

Téngase enténdido que poner mano
en dicha verja, como no sea para
restaurarla, será una verdadera pro-
fanación.

X.

entrante, si Dios lo quiere así, puedan
celebrarlos de la misma manera que
en el presente.—X.

Si Vd. está palido y su sistema está desco-
mpuesto debido al estreñimiento y sus efectos,
pruebe las PILDORAS DE DAVIS PARA
EL HIGADO. Ellas le pondrán a Vd. bueno.

Hogar de plácemes

El hogar de don Rafael Escalante
D. y doña Anita Pradilla de Escalan-
te se encuentra de plácemes con la fe-
liz llegada de un hermoso niño.

Presentamos a los padres del recién
nacido nuestra felicitación y para el
niño deseamos todo genero de felicida-
dades.

BOLETIN NECROLOGICO

Señora Luisa Zamora J.—Después
de dos meses prolongados de grave
enfermedad bajo al sepulcro esta esti-
mable señora vecina de la Merced.

Las ceremonias religiosas se veri-
ficaron en la Iglesia de la Merced ayer
a las 4½ de la tarde; a las 5 salió el
cortejo fúnebre para el cementerio ge-
neral acompañado de selecta concu-
rrencia.

A toda las estimables familias Jimé-
nez, Zamora, Vargas y Chartier en-
viamos nuestra sincera manifestación
de condolencia por la irreparable pér-
dida que han experimentado.

Los sarpuillidos y comezones de la piel se de-
ben con frecuencia a la impureza de la sangre.
La ZARZAPARRILLA DE CHANNING
purifica la sangre y con frecuencia hace desapa-
recer el mal.

FUME USTED
CHUECOS
20 elegantes cigarrillos de tabaco delicioso por
25 cts. con papel de arroz, canela o trigo, de venta en

La Marina

Apartado 797 :: Teléfono 584
Para los comerciantes precios especiales
Eduardo Castro Saborío

Teatro Trébol

El domingo en la matinée y con
muy buena concurrencia fueron exhi-
bidas cintas cinematográficas bastante
bonitas y morales.

Por la noche se dió *Fedora* por
Franca Bertini con muy buen éxito.
Nuestro público encuentra siempre
en este elegante coliseo, atención y
cortesía tanto de parte del señor admi-
nistrador, como de sus empleados.

LA POUPEE ELIAS VARGAS M.

Establecimiento de abarrotes, licores y víveres. que está situado 300 va-
ras al sur de la Botica Francesa.

El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores la
calidad y pureza de los artículos que expone, así como la regularidad en la
pesa y afabilidad en el trato.

Los días Santos en Orosi

Hace varios años que en el pueblo
de Orosi no se celebran oficios religio-
sos de Semana Santa.

En este año uno de los reverendos
padres salesianos se radicó durante
esos días en el citado pueblo y con to-
da la devoción que caracteriza a sus

habitantes, celebró las ceremonias, las
cuales estuvieron muy concurridas
pues además asistieron los pueblos
vecinos.

Felicitemos al reverendo padre por
su noble idea, lo mismo que a todos
los que tomaron parte en tan simpáti-
ca extemporánea y deseamos que el año

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica
En rústica @ 2.00. En pasta @ 2.50

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En pasta @ 3.00

Almanaque Bailly-Bailliére o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica. En rústica @ 1.50. En pasta @ 1.75

Almanaque de los Amigos del Papa. @ 0.75

Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana @ 2.50
Con dos días en cada plana @ 1.50

Diétario Centroamericano. En Pasta @ 1.50

Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. @ 1.25. Taco pequeño suelto @ 0.50
Taco grande suelto @ 2.00

Calendarios esfoliadores comunes a @ 0.50, @ 1.25 y @ 3.50

EN LA
Librería Lehmann (SAUTER & Co.)
San José, Costa Rica

LEGITIMIDAD

La legitimidad de una cosa significa que es
de origen legal. Las cualidades curativas de la
Aspirina superiores a todo cuanto se conocía y sus
propiedades para aliviar dolores han sido descubiertas por
la casa Bayer. Fué la casa Bayer la que las dió a conocer a
la profesión médica de ambos hemisferios y la que familia-
rizó con ellas a la humanidad doliente.

El nombre de Aspirina se inventó igualmente por la casa Bayer la cual
lo hizo registrar en la mayoría de los países industriales para
protección propia y de los consumidores. A despecho
de todas las imitaciones y substitutos, la As-
pirina, pues, identifica el producto
legítimo de la casa Bayer.

Para proteger al con-
sumidor contra subs-
titutos fraudulentos
cada envase, cada ró-
tulo, cada tableta lleva
la Cruz Bayer como
prueba de su legiti-
midad.

OCASION

A partir del jueves 4 de abril y **SOLAMENTE** por 15 días realizaremos con rebaja mayor de 30% de los precios actuales las mercaderías siguientes:

Camisas, cuellos, puños, corbatas, casimires, coletillas, huata, botones, calcetines, tirantes, pañuelos, etc.

CONFECION a precios más bajos que el valor actual de la tela sola, en batitas, mamelucos, middio, delantales, blusas, mantillas y muchas otras menudencias para niños.

Pañolones, rebozos, lanas, sedas, medias, mantos, géneros de algodón, lienzos, cobijas de algodón y de lana, broches presión, y muchas más.

Muebles para sala, comedor, sillas, loza y muchos otros artículos.

Toda mercadería de **OCASION** estará exhibida esos días en las ventanas del

Siglo Nuevo y Bazar de San José

EL PORVENIR GRANFABRICA DE PUROS H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 309 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con mas de 30 años de practica. Se cuenta con una gran existencia de pueros de 3 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas especiales", "Panetelas", "After Supper", "Josefinas" y del General.

Marca de Fábrica HERO'R	Se necesitan pureras para trabajo fino. JEN. PACHECO, Agente General	Marca de Fábrica HERO'R
--------------------------------------	--	--------------------------------------

Aerogramas

Estación Aerialmérica de San José, Abril 8 de 1918.

LONDRES. — Informe oficial inglés. Durante el día de ayer, domingo, la acción de la infantería en el frente de combate, se confina en combates locales en las cercanías de Rollol sin cambiar la situación. En diferentes puntos del frente hubo algunas tentativas de ataque que fueron frustradas por nuestros fuegos. Se sabe perfectamente que en el Norte del S me tomaron parte por lo menos tres divisiones del ejército alemán seleccionada, pero todos sus ataques durante el domingo no tuvieron ningún éxito.

ROMA. — Informe oficial italiano. En todo el frente, especialmente en las planicies del Asiago estuvo muy activa la artillería durante el día de ayer.

BERLIN. — Informe oficial alemán. El estado mayor solamente anuncia en su boletín oficial de hoy que hubo algunas actividades locales de artillería en las cercanías de Bors Parroy y al Sur de Hebuteroy en cuyos encuentros capturamos algunos prisioneros.

además de numerosas ametralladoras. Al Oeste del Ancre extendimos nuevas posiciones en la cabeza del puente, a pesar de los fuertes ataques enemigos.

MOSCOW. — Fuerzas inglesas y japonesas desembarcaron ayer en Vladivostok.

PARIS. — Informe oficial francés. Todos los ataques hechos por los alemanes durante el domingo, hechos con fuerzas cuatro veces más numerosas que las nuestras, fueron repelidos sin ningún éxito para los atacantes.

Cerveza Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

AVISO

La Pastelería Nacional de Moisés Artavia se ha trasladado 100 varas a sur de La Bicicleta, local que ocupó La Panadería Central. Se atienden todos los pedidos. Pastelitos finos de toda la región por ciento.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinto fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

YA TRIUNFO Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

El Ponche Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Las botellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Órdenes a **CARLOS M. SALAZAR**
Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de **AZUCAR**

Úcelos y quedará satisfecho de su compra.—**AL POR MAYOR**
SAN JOSE.—Frente al Royal Bank — **LIMON.**—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

Se acerca el invierno

La estación de lluvias está muy próxima. Con tal motivo es necesario proveerse con anticipación de un buen

paraguas o de una capa de hule, que lo libre a uno de las inclemencias del tiempo. Eso se hace fácilmente visitando el almacén de Steinworth donde se ha abierto desde la semana pasada una gran realización.

Como nuestros artículos subirán próximamente de precios damos la noticia a nuestros amables suscritores.

José Astúa Aguilar

Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.